



السيرة الذاتية والعلمية

اسم التدريسي (اوسم خالد ذنون الدوي)

الشهادة: الماجستير اللقب العلمي: مدرس

قسم العلوم التربوية والنفسية، كلية التربية للعلوم الإنسانية

جامعة الموصل، الموصل، العراق

المعلومات الشخصية

• الاسم	اوسم خالد ذنون الدوي
• المواليد	1975/5/31
• مكان الولادة	الموصل، العراق
• الجنس	ذكر
• الجنسية	عراقية
• الحالة الزوجية	متزوج
• عدد الأطفال	2
• رقم الهاتف الجوال	07701639456

المعلومات الأكاديمية

• اللقب العلمي	مدرس
• القسم العلمي	قسم العلوم التربوية والنفسية، كلية التربية للعلوم الإنسانية، جامعة الموصل
• التخصص العام	علوم تربوية
• التخصص الدقيق	طرائق تدريس الحاسوب
• البريد الإلكتروني	Awsam_designer@yahoo.com
• بوابة البحث العلمي	
• الباحث العلمي	
• ORCID	

التحصيل الدراسي			
الشهادة	السنة	التخصص	الجهة المانحة
• ماجستير	2012	طرائق تدريس الحاسبات	كلية التربية / جامعة الموصل / العراق
• بكالوريوس	1998	علوم رياضيات / حاسبات	كلية التربية / جامعة الموصل / العراق
الألقاب العلمية			
• مدرس مساعد	2012/10/21		
• مدرس	2016/11/22		
الخبرات العلمية والإدارية			
مسؤول وحدة الحاسبة والانترنت	2010-2005	كلية التربية	
ممثل كلية التربية في مركز الحاسبة الالكترونية	2010-2009	كلية التربية	
سكرتارية مكتب عميد كلية التربية للدراسة المسائية	2010-2005	كلية التربية	
عضو لجنة منظومة قاعدة بيانات موظفي الدولة	2008/3/17	كلية التربية	
عضو لجنة التدقيق المتقاطع	2009/1/11	كلية التربية	
رئيس لجنة تصميم الموقع الالكتروني لكلية التربية	2013/1/8	كلية التربية	
مدير الموارد البشرية في كلية التربية للعلوم الانسانية	2017-2016	كلية التربية للعلوم الانسانية	
عضو لجنة امتحانية	2013- ولحد الان	كلية التربية للعلوم الانسانية	
عضو لجنة تمثيل كلية التربية للعلوم الإنسانية في الامتحانات العامة	2019- 2018	كلية التربية للعلوم الانسانية	
عضو اللجنة الالكترونية في القسم العلمي	2013 ولحد الان	كلية التربية للعلوم الانسانية	
عضو لجنة الامتحان التقويمي في كلية التربية للعلوم الإنسانية	2019-2018	كلية التربية للعلوم الانسانية	
عضو لجنة تطوير العمل والمهام الادارية في شعب الكلية	2019- ولحد الان	كلية التربية للعلوم الانسانية	
عضو لجنة تدريب الطلبة على برنامج الحقيبة الاحصائية	2019- لحد الان	كلية التربية للعلوم الانسانية	
عضو لجنة تدقيق ملفات تقويم الاداء	2019- لحد الان	كلية التربية للعلوم الانسانية	
الأنشطة التدريسية			
<ul style="list-style-type: none"> • الحاسوب، المرحلة الاولى، قسم العلوم التربوية والنفسية، كلية التربية للعلوم الإنسانية. • الحاسوب، المرحلة الثانية، قسم العلوم التربوية والنفسية، كلية التربية للعلوم الإنسانية. • طرائق التدريس، المرحلة الثالثة، قسم الحاسبات، كلية التربية للعلوم الصرفة. • الإحصاء الوصفي، المرحلة الثانية، قسم العلوم التربوية والنفسية، كلية التربية للعلوم الإنسانية. 			

- الإحصاء الاستدلالي، المرحلة الثالثة، قسم العلوم التربوية والنفسية، كلية التربية للعلوم الإنسانية.
- التقنيات التربوية، المرحلة الثالثة، قسم العلوم التربوية والنفسية، كلية التربية للعلوم الإنسانية.
- أسس التربية، المرحلة الأولى، قسم التاريخ، كلية التربية للعلوم الإنسانية.

البحوث المنشورة

- أثر استخدام التعليم المدمج في اكساب طالبات المرحلة الثانوية مهارتي تصميم وتنفيذ قواعد البيانات.
- متطلبات تطبيق التعلم الالكتروني من وجهة نظر تدريسيي كلية التربية وعلاقته ببعض المتغيرات.
- توظيف بعض البرمجيات الحاسوبية المصممة لتدريس مادة الاحصاء الوصفي وأثرها في تحصيل طلبة قسم العلوم التربوية والنفسية فيها.
- استراتيجية مقترحة قائمة على نظم التعليم الذكية وأثرها في اكساب طلبة كلية التربية مهارة استخدام البرامج التطبيقية.
- تصميم مخططات التعارض المعرفي لمادة الحاسوب وأثرها في تحصيل طالبات الصف الثاني متوسط.
- الادارة الالكترونية لدى مديري شعب كليات التربية بجامعة الموصل وعلاقتها بتطورهم التكنولوجي.
- الذاكرة الانسانية وعلاقتها الذاكرة الالكترونية لدى منتسبي جامعة الموصل.
- التمر الالكتروني عبر مواقع التواصل الاجتماعي لدى طلبة اقسام الحاسبات في جامعة الموصل.

المؤتمرات والندوات العلمية

- المؤتمر العلمي الاول لعلوم الحياة (4-5) ايلول / 2007، كلية التربية / جامعة الموصل.
- المؤتمر العلمي الاول للكيمياء (15-16) تشرين الاول / 2008، كلية التربية / جامعة الموصل.
- الندوة العلمية الثانية (التعلم الالكتروني رؤى تربوية ونفسية)، 2012 كلية التربية / جامعة الموصل.
- المؤتمر الدولي (التعليم الالكتروني والتعليم المدمج خيار استراتيجي للجامعات العربية)، 2012، الأردن/ جامعة فيلادلفيا.
- المؤتمر العلمي الاول (تكامل الاعداد والتأهيل سبيل للارتقاء التربوي والعلمي)، 2013، كلية التربية للعلوم الإنسانية / جامعة الموصل.
- المؤتمر العلمي السابع (رؤى معاصرة في الثقافة والمعرفة)، 2016 / كلية التربية الأساسية / جامعة ديالى.
- الندوة العلمية رسائل الى التعليم من وجهة نظر اكايمي متميز، 2018، كلية التربية الأساسية، جامعة الموصل.
- ندوة (ثقافية السلام رؤية بعد التحرير)، 2018، كلية التربية للعلوم الإنسانية / جامعة الموصل.
- الموسم الثقافي الأول، بالفن نرسم ادراكنا للحياة، 2019، كلية التربية للعلوم الإنسانية / جامعة الموصل.
- الندوة التعريفية بتطبيق مدارس الأوائل، 2019، كجوعة مدارس الأوائل الاهلية.
- المؤتمر العلمي الدولي الثاني (قضايا التعليم وتحدياته في ظل التطورات المعرفية والتكنولوجية المتسارعة)، 2020، / كلية التربية الأساسية / جامعة صلاح الدين.

النشاطات العلمية الأخرى

- دورة (التعامل مع نظم التشغيل)، 2006، مركز الحاسبة الالكترونية، جامعة الموصل.
- دورة (شبكات الانترنت عبر الاسلاك)، 2007، مركز الحاسبة الالكترونية، جامعة الموصل.
- دورة طرائق التدريس، 2017، جامعة الموصل، مركز التعليم المستمر.
- دورة سلامة اللغة العربية، 2018، جامعة الموصل، كلية التربية للعلوم الإنسانية.
- دورة (الرؤية العلمية في زيادة القدرة على اكتشاف متلازمة التوحد)، 2018، جامعة الموصل، كلية التربية للعلوم الإنسانية.
- ورشة بصفة متدرب في كيفية التسجيل في منصة (Research Gate)، 2019، رئاسة جامعة الموصل.
- ورشة بصفة متدرب (التأهيل النفسي لأطفال مدينة الموصل باستخدام برامج التربية الرياضية)، 2019، جامعة الموصل، كلية التمريض.
- محاضر في دورة (برنامج الحقيبة الإحصائية للعلوم الاجتماعية SPSS)، 2019، جامعة الموصل، كلية التربية للعلوم الإنسانية.
- ورشة عمل بعنوان (اخلاقيات النشر والنزاهة العلمية)، 2019، جامعة الموصل، كلية التربية الأساسية.
- محاضر في دورة (الجدول الالكتروني تطبيقات عملية)، 2020، جامعة الموصل، كلية التربية للبنات.
- ورشة عمل بعنوان (أنظمة أداة التعلم الالكتروني)، 2020، جامعة صلاح الدين، كلية التربية الأساسية.
- ورشة عمل بعنوان (المجلات العلمية العالمية وكيفية اختيار المجلة المناسبة)، 2020، جامعة صلاح الدين، كلية التربية الأساسية.
- ورشة عمل بعنوان (مهارتي الاستماع والتواصل)، 2020، جامعة صلاح الدين، كلية التربية الأساسية.

كتب الشكر

- حصل على كتب شكر من معالي وزير التربية، والسيد وكيل وزير التعليم العالي والبحث العلمي للشؤون العلمية والسيد رئيس جامعة الموصل، والسيد محافظ نينوى، فضلاً عن حصوله على العديد من كتب الشكر من السادة عمداء الكليات.
- الحصول على العديد من الشهادات التقديرية بعد المشاركة في الأنشطة المختلفة.

Curriculum Vitae

Lecturer's name (Awsam Khalid Thanoon Aldwi)

Academic Certification: Msc. Academic Status: Lecturer

Department of Educational and Psychological Sciences

College of Education for Humanities

University of Mosul, Mosul, Iraq



Personal Information

• Name	Awsam Khalid Thanoon
• Date of Birth	31/5/1975
• Place of Birth	Mosul
• Gender	Male
• Nationality	Iraqi
• Marital st.	Married
• No. of children	2
• Cell Phone No.	+9647701639456

Academic Information

• Academic Status	Lecturer
• Department	Educational and Psychological Sciences
• General specialty	Educational Sciences
• Specific specialty	Teaching Methods of Computer
• E-mail	awsam_designer@yahoo.com
• Research Gate	
• Google Scholar	
• ORCID	

Academic Certification

Certification	Specialization	Year	University
• B.Sc.	Mathematics and Computer Science	1999	University of Mosul, College of Education, Iraq
• MSc.	Teaching Methods of Computer	2012	University of Mosul, College of Education, Iraq

Academic Status

• Assistant Lecturer	21/10/2012
• Lecturer	22/11/2016

Scientific and Administrative expertise		
Computer and Internet unit official	2005-2010	University of Mosul/ College of Education
Representative of the College of Education at the Electronic Computer Center	2009-2010	University of Mosul/ College of Education
Secretariat of the Office of the Dean of the College of Education for the evening study	2005-2010	University of Mosul/ College of Education
Member of the State Employee Database System Committee	17/3/2008	University of Mosul/ College of Education
Member of the cross audit committee	11/1/2009	University of Mosul/ College of Education
Head of the College of Education website design committee	8/1/2013	University of Mosul/ College of Education
Director of Human Resources at the College of Education for Humanities	2016-2017	University of Mosul/ College of Education for Humanities
Member of an examination committee	2013-2020	University of Mosul/ College of Education for Humanities
Member of the Faculty of Education representation committee for the humanities in general exams	2018-2019	University of Mosul/ College of Education for Humanities
Member of the electronic committee in the scientific section	2013-2020	University of Mosul/ College of Education for Humanities
Member of the Evaluation Examination Committee at the College of Education for Humanities	2018-2019	University of Mosul/ College of Education for Humanities
Member of the Committee for the Development of Labor and Administrative Tasks in the College's	2019-2020	University of Mosul/ College of Education for Humanities
Member of the Student Training Committee on the Statistical Bag Program	2019-2020	University of Mosul/ College of Education for Humanities
Member of the Performance Appraisal Audit Committee	2019-2020	University of Mosul/ College of Education for Humanities
Teaching activities		
<ul style="list-style-type: none"> • Computer, first stage, Department of Educational and Psychological Sciences, College of Education for Humanities. • Computer, second stage, Department of Educational and Psychological Sciences, College of Education for Humanities. • Teaching methods, third stage, Department of Computers, College of Education for Pure Sciences. • Descriptive statistics, second stage, Department of Educational and Psychological Sciences, College of Education for Humanities. • Inferential Statistics, Third Stage, Department of Educational and Psychological Sciences, College of Education for Humanities. • Educational techniques, third stage, Department of Educational and Psychological Sciences, College of Education for Humanities. 		

- **Foundations of Education, First Stage, Department of History, College of Education for Humanities.**

The published Researches

- **The effect of using the Blended Learning in giving secondary school students the skills of designing and implementing databases.**
- **Requirements for applying e learning from the point of view of the faculty of education and its relationship with some variables.**
- **Using some computer software designed to teach descriptive statistics subject and its impact on the achievement of students of the Department of Educational and Psychological Sciences.**
- **A proposed strategy based on smart education systems and its effect on giving the faculty of education students the skill to use application programs.**
- **Designing knowledge discrepancy schemes for computer material and its effect on the achievement of intermediate second graders female students.**
- **Electronic management of the directors of the people of the Faculties of Education at the University of Mosul and their relationship with their technological enlightenment.**
- **Human memory and its relationship with electronic memory for the employees of the University of Mosul.**
- **Electronic bullying through social networking sites for students of computer departments at the University of Mosul.**

Scientific conferences and Symposiums

- **The first scientific conference for Biology sciences (4-5) September / 2007, College of Education / University of Mosul.**
- **The first scientific conference for chemistry (15-16) October / 2008, College of Education / University of Mosul.**
- **The second scientific Symposium (e-learning, educational and psychological insights), 2012, College of Education / University of Mosul.**
- **The International Conference (e-learning and Blended education is a strategic choice for Arab universities), 2012, Jordan / Philadelphia University.**
- **First Scientific Conference (Integration of Preparation and Rehabilitation as a Way to Educational and Scientific Development),2013, College of Education for Humanities / University of Mosul.**
- **The Seventh Scientific Conference (Contemporary Visions in Culture and Knowledge),2016, College of Basic Education / University of Diyala.**
- **Symposium (Cultural Peace, a vision after liberation), 2018 College of Education for Humanities / University of Mosul.**
- **The scientific symposium, Messages to Education from a Distinguished Academic View, 2018, College of Basic Education, University of Mosul.**
- **The first cultural season, in art, we draw our awareness of life, 2019, College of Education for Humanities / University of Mosul.**

<ul style="list-style-type: none"> • The introductory symposium on the application of Al-Awael Schools, 2019, as the collection of Al-Awael Private Schools.
<ul style="list-style-type: none"> • The Second International Scientific Conference (Education Issues and Challenges in the Light of Accelerating Knowledge and Technological Developments),2020, College of Basic Education / Salah Uddin University.
Other Scientific activities
<ul style="list-style-type: none"> • Course (dealing with operating systems), 2006, Electronic Computer Center, University of Mosul.
<ul style="list-style-type: none"> • Course (Wire Internet Networks), 2007, Electronic Computer Center, University of Mosul.
<ul style="list-style-type: none"> • Teaching Methods Course, 2017, Mosul University, Center for Continuing Education
<ul style="list-style-type: none"> • Arabic Language Safety Course, 2018, University of Mosul, College of Education for Humanities.
<ul style="list-style-type: none"> • Course (Scientific Vision in Increasing the Capacity to Discover Autism Syndrome), 2018, University of Mosul, College of Education for Humanities.
<ul style="list-style-type: none"> • Workshop entitled (how to register in the Research Gate platform), 2019, Presidency of Mosul University.
<ul style="list-style-type: none"> • Workshop entitled (psychological rehabilitation for children of Mosul using physical education programs) (DAD), 2019, University of Mosul, College of Nursing.
<ul style="list-style-type: none"> • Lecturer in the course (Statistical Package for Social Sciences SPSS), 2019, Mosul University, College of Education for Humanities.
<ul style="list-style-type: none"> • Workshop entitled (Publication Ethics and Scientific Integrity), 2019, University of Mosul, College of Basic Education.
<ul style="list-style-type: none"> • Lecturer in (electronic scales practical applications) course, 2020, Mosul University, College of Education for Girls.
<ul style="list-style-type: none"> • Workshop entitled (E-learning tool systems), 2020, Salah Uddin University, Faculty of Basic Education.
<ul style="list-style-type: none"> • Workshop entitled (international scientific journals and how to choose the appropriate magazine), 2020, Salah Uddin University, College of Basic Education.
<ul style="list-style-type: none"> • Workshop entitled (listening and communication skills), 2020, Salah Uddin University, College of Basic Education.
Letter of thanks
<ul style="list-style-type: none"> • Received Letter of thanks His Excellency the Minister of Education, Mr. Undersecretary of the Minister of Higher Education and Scientific Research for Scientific Affairs, Mr. President of Mosul University, and Mr. Governor of Nineveh, in addition to obtaining many Letter of thanks from the deans of the faculties. • Obtaining several certificates of appreciation after participating in various activities.